

## LE MOUCHOIR.

MONOLOGUE POUR JEUNE FEMME.

A quoi sert le mouchoir ? Vous ouvrez de grands yeux écarquillés ! Quelle question saugrenue. Le mouchoir... mais le mouchoir sert à se moucher ! me répondez-vous !

Vous croyez avoir énoncé là une Vérité de M. de la Palisse ! Eh bien ! vous n'y êtes point du tout !

Talleyrand, cet astucieux politique a dit :

“ La parole a été donnée à l'homme pour déguiser sa pensée ! ”

Eh bien ! moi je vous dis :

“ Le mouchoir a été donné à la femme pour gouverner l'homme ! ”

Armées d'un chiffon de baptiste et de valenciennes, nous pouvons faire baisser pavillon à l'homme le plus arrogant ! Il deviendra humble et soumis.

J'ai acquis mon savoir par l'expérience.

J'avais à peine dix-huit ans, lorsqu'on me maria au comte Gaston de Charolles, un homme de trente ans, se croyant à même de mener par le bout du nez un enfant comme moi.

Tout beau, monsieur le comte, mais au bout d'un mois de mariage, il dut pas mal en rabattre sur ses idées préconçues !

En pleine lune de miel, nous eûmes notre première discussion. Gaston me fit comprendre qu'il avait pris le monde en horreur, s'étant marié pour vivre tranquillement chez lui, au coin du feu.

“ A votre aise, mon cher Gaston, voici tantôt dix ans que vous allez dans le monde. Tandis que moi, en fait de récréations, je ne connais que la comédie de la Sainte-Cathe-